

## Guía de Trabajo

Nombre docente:	Juan Pablo Reyes		
Curso:	6 año Básico		
Guía número	Asignatura	Objetivo de Aprendizaje contemplado	Indicador de Evaluación
29	HI06 OA 09	HI06 OA 08	Reconocen la importancia de resguardar el estado de
	Explicar y dar ejemplos de aspectos que se mantienen y aspectos que han cambiado o se han desarrollado en la sociedad chilena a lo largo de su historia.	sobre el quiebre de la democracia en Chile, el régimen o dictadura militar y el proceso de recuperación de la democracia a fines del siglo XX, considerando	derecho en una democracia.

#### **CUADRO DE INSTRUCCIONES**

- L. Lee el guion, los conceptos y las ideas presentadas
- 2. Observa las fuentes de información
- 3. Contesta el ticket n°29

### **GUIÓN METODOLÓGICO**

1- Para responder el siguiente ticket de salida de manera digital deberás ingresar junto a tu padre a su correo. Luego pinchar sobre el correo que dice Ticket de salida 7 en el asunto. Una vez abierto el correo pincha el link de acceso y comienza responder tu ticket de salida. Una vez que selecciones la alternativa ve al botón morado que se encuentra en la esquina inferior izquierda de la pantalla y pincha ENVIAR.

https://forms.gle/Tm5GafdUV2ieR6qq7

La dictadura militar en Chile comprende un período de 17 años bajo el régimen dictatorial, al mando de Augusto Pinochet, que se inició el 11 de septiembre de 1973 y finalizó el 11 de marzo de 1990. Dicho período, caracterizado por grandes represiones y fuertes medidas autoritarias al pueblo chileno, se inició con un golpe de Estado al entonces presidente Salvador Allende, con el objetivo de poner un fin al régimen comunista en Chile.

Durante la dictadura militar, Chile sufrió grandes transformaciones sociales y económicas que afectaron la vida cotidiana de la población, tales como la implementación de políticas neoliberales, el aumento de la desigualdad social, la inestabilidad laboral y una fuerte represión cultural hacia la sociedad.

La dictadura llegó a su fin en el año 1990, luego de que el plebiscito nacional de Chile de 1988 le negara a Augusto Pinochet la posibilidad de seguir en el cargo. El entonces presidente se vio obligado a llamar a nuevas elecciones democráticas y, al ser electo Patricio Aylwin, se le puso un fin a la dictadura militar en Chile.

# Características de la dictadura militar en Chile

- Fue un modelo de gobierno autoritario de extrema derecha.
- Sostuvo medidas anticomunistas impuestas por Estados Unidos.



- Limitaba la libertad de expresión y prohibía el derecho a reunirse políticamente.
- Sustituyó el Congreso Nacional por una Junta de Gobierno.
- Bajo su gobierno se registraron más de 40.000 víctimas entre asesinados, desaparecidos y torturados.

#### Causas de la dictadura militar en Chile

- La influencia de ideas políticas impuestas por la Guerra Fría entre Estados Unidos y la Unión Soviética.
- La colaboración de sectores políticos para derribar a Allende y el régimen comunista.
- Influencias ideológicas que empezaban a aparecer en la sociedad chilena provenientes tanto de la Revolución cubana como del leninismo clásico, derivado de la Revolución Rusa.
- División social en el país

#### Consecuencias de la dictadura militar en Chile

# Consecuencias políticas

- El nuevo sistema de gobierno impuesto por el régimen militar pasó a ser autoritario y anticomunista. A través de fuertes medidas, este había prohibido y perseguido la libertad de prensa de partidos políticos opositores.
- Como consecuencia de la persecución se registraron más de 28.000 víctimas de tortura y prisión política.

#### Consecuencias económicas

- En cuestiones económicas, Chile pasó de ser un país productor a uno subsidiario y basado en doctrinas neoliberales impuestas, principalmente, por Estados Unidos.
- Una de las grandes medidas implementadas por este gobierno fue la reforma previsional, la cual benefició al Estado y a las empresas pero significó una gran disminución del valor real en el salario de los jubilados, el cual en aquel entonces no llegaba al 40% del salario promedio.
- Se implementó también una reforma laboral, la cual limitó la sindicalización y buscó aumentar la flexibilidad del mercado laboral.
- La dictadura militar para Chile significó una precarización económica de la clase media y la inestabilidad laboral para los sectores medios y bajos.

### **Consecuencias sociales**

- En cuanto a lo social, la dictadura militar trajo gran desigualdad de ingresos, y a raíz de ello, un desequilibrio de clases. Por otra parte, la mayoría de la clase alta se vio beneficiada ya que se privatizó toda la estructura estatal.
- Este golpe de Estado también significó el exilio de grandes masas de personas chilenas a diversos países, debido a la fuerte persecución e inestabilidad económica.

#### **Consecuencias culturales**

- En cuanto a lo cultural, hubo una gran represión de las exposiciones tradicionales que eran consideradas contrarias a las líneas del Gobierno. A esta represión se la denominó apagón cultural.
- Además, se vio fuertemente deteriorada la investigación científica y educativa, disciplinas desvalorizadas por parte del gobierno de Augusto Pinochet.